



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 1. DE ABRIL DE 1766.

Constantinopla 1. de Febrero de 1766.



U Alteza ha confirmado al Capitan Baxá en el empleo de Grande Almirante, concediendole al mismo tiempo la vestidura forrada de zibelinas. Tambien nombró á *Suleiman Agá* por Gobernador de *Chypre*, con la esperanza de que sus cuidados para el restablecimiento de la tranquilidad en aquella Isla, serán mas eficaces, que los de su predecesor. El *Ramazán*, que es la Quaresma de los *Turcos*, comenzará con la Luna proxima. Con este motivo hubo el 28. del mes último gran Divan en el Serrallo para la distribución del medio año de paga, que por este tiempo se acostumbra conceder á la Milicia.

El 16. del mes último ha habido un grande incendio en el barrio de *Galáta*. Sin embargo de la brevedad con que se aprontaron los socorros, y de la presencia del Gran Señor, que hizo distribuir mucho dinero á los trabajadores, las llamas consumieron una docena de casas, y ha costado mucho trabajo impedir que se comunicásen al barrio de los Comerciantes francos. Desde aquel dia se han pasado pocos en que no haya habido otros incendios, cuyos progresos se atajaron felizmente. Como muchos indicios hacen presumir que no han acaecido por pura casualidad, se han dado las ordenes mas severas para prender indistintamente á toda clase de personas que despues de anohecido se encontrasen sin luz en las calles.

Varsovia 25. de Febrero de 1766.

SE ha notado que desde que el nuevo Rey se sentó en el Trono de *Polovia*, se aumenta diariamente el número de habitantes de esta.

esta Ciudad , así por la concurrencia de extranjeros , como por las muchas familias regnicolas , que vienen á avecindarse en ella , y concurso de los Magnates que igualmente vienen á establecer aquí su residencia. En la Primavera próxima se dará principio á la construcción de muchas casas y algunos Palacios. Tambien se ha resuelto aumentar las habitaciones del Palacio Real para su mayor comodidad y hermosura.

El Principe *Poniatowski* , hermano del Rey , General de las Tropas *Austriacas* , y creado por la Emperatriz Reyna Principe del *Sacro Imperio Romano* , ha partido á *Viena*. El Ministro plenipotenciario de los Nobles del Ducado de *Curlandia* , presentó al Rey de su parte una declaración , en la qual aseguran á S. M. que en consecuencia de sus órdenes han resuelto no juntar la Asamblea Provincial hasta que se les conceda permiso. El Tribunal de Relacion volverá á continuar sus Sesiones el 20. del mes próximo , para proseguir la causa entre el Duque de *Curlandia* y los Nobles de aquel Ducado , á quienes se han hecho las correspondientes notificaciones. El Baron de *Medem* , Enviado del Duque de *Biren* en esta Corte , ha recibido orden de partir á *Mitau* , lo que executó despues de haber tenido su audiencia de despedida del Rey : le reemplazará el Sr. *Ryszewski* , que acaba de ser Residente de *Rusia* en *Dantzick*.

Viena 1. de Marzo de 1766.

EL Orden Militar de *Maria Teresa* hizo celebrar aquí dias pasados, en la Iglesia de *Agustinos Recoletos* , solemnes Honras por el descanso del alma del difunto Mariscal Conde de *Daun*. El Emperador asistió á ellas , como tambien los Gran Cruces , Comendadores y Caballeros de esta Orden , con todos los Oficiales Generales que se hallaban en esta Ciudad.

El 19. del mes último dió el Emperador audiencia á los Diputados de los Estados de *Wirtemberg*. Se espera que no tardarán en ajustarse las diferencias que subsisten entre el Duque y ellos. Se asegura que el General *Laudon* sucederá al Feld-Mariscal Conde de *Lacy* en el empleo de Inspector general de todos los Regimientos de Infantería ; y que la Comisaría general de guerra , de que há hecho dejacion el Conde de *Chotek* , la volverá á exercer nuevamente el Supremo Consejo aulico de Guerra.

El 25. del pasado , cerca de las cinco de la tarde , se prendió fuego en una Granja del Hospital de *S. Marcos* , sita á la estremidad de uno de los arrabalés de esta Capital , y la redujo toda á cenizas. Los socorros fueron tan prontos , que á pesar del viento que soplabá con mucha violencia , se consiguió atajar el progreso de las llamas , preservan-

vando de su voracidad la hermosa fábrica del Hospital. Luego que el Emperador tubo noticia de este accidente , pasó á caballo al parage donde era el incendio : dió las correspondientes órdenes para remover los enfermos ; y mandó dár una gratificacion á los Trabajadores.

Las vigas , que sostenían el gran puente de madera que está sobre el *Danubio* , se rompieron ayer por tres diferentes parages , á causa de que habiendose quebrantado los hielos de que estaba cubierto este rio, fueron á dár con mucha violencia , llevados por la rapidéz de las aguas, contra este Puente.

Berlín 4. de Marzo de 1766.

EL Rey ha hecho publicar nuevas Cartas Patentes , con fecha de ayer , por las quales hace saber S. M. á todos sus Vasallos que quieran dedicarse al cultivo de las Moreras y cría de Gusanos de Seda, que podrán dirigirse á los estrangeros establecidos en *Potsdam* , que les darán las correspondientes instrucciones sobre estos dos importantes asuntos.

Casel 6. de Marzo de 1766.

ATendiendo el Landgrave , nuestro benigno Soberano , á las perniciosas conseqüencias que resultan de usar el Café con demasiada continuacion , haciendo debilitar la salud , y causando el dispendio del caudal de sus Vasallos , ha mandado publicar un decreto, con fecha de 28. del mes ultimo , por el qual prohibe S. A. S. en las Ciudades , Villas y Lugares de sus Estados , asi al Pueblo infimo , como á los Paysanos , Labradores , Artesanos y Jornaleros , el usar de hoy en adelante de esta bebida , pena de una multa , ó de quince dias de carcel ; y á los *Judios* el hacer tráfico de ella , con amenaza , en caso de desobediencia , no solo de perder su proteccion , sino que tambien se les confiscará qualquiera porcion de esta mercadería que se encuentre en su poder. En el mismo decreto recomienda S. A. S. á los Corregidores y Jueces de los respectivos Pueblos zelen su execucion , dandoles facultades para castigar á los contraventores , segun las circunstancias del caso.

Londres 7. de Marzo de 1766.

EL 27. del mes ultimo tubieron Junta los Médicos , Cirujanos mayores y Boticarios de la Corte , congregados en el quarto de la Reyna , para resolver el modo de preparar al Principe de *Gales* y al Principe *Federico* , su hermano , á fin de hacerles la inoculacion de las viruelas. El Sr. *Hawkins* , Cirujano de la Reyna , practicó el 3. del corriente esta ceremonia á presencia de SS. MM. y de muchos Médicos y Cirujanos.

Al Duque de *Devonshire* le ha dado el Rey el empleo de **Tesorero general de Irlanda**; y al Sr. *Juan Moore*, Contra-Almirante de la *Vandera* encarnada, le ha conferido la dignidad de **Baron de la Gran Bretaña** para sí y sus descendientes varones.

El Coronel *O-Hara* partió el 3. á *Portsmouth*, donde se embarcará brevemente á bordo de la Fragata la *Borea*, encaminandose á su Gobierno de *Africa*. Le acompañarán muchas Embarcaciones de transporte, cargadas de Tropas con el mismo destino. Actualmente se embarca en el *Tamesis* una gran porcion de municiones de guerra y artillería, con otras provisiones para los habitantes y Guarnicion de *Gibraltar*, donde un uracán que se experimentó el 30. de Enero ultimo, ha ocasionado grandes daños. Avisan de *Menorca*, que el mismo dia se sintió un terremoto en diferentes parages de aquella Isla.

Estos dias se han tenido muchos Consejos sobre la execucion de los reglamentos de la Corte y del Parlamento en favor del comercio de la *América*. En el *Tamesis* se continúa en cargar grandes porciones de mercaderías para aquella parte del mundo. A mas de los Navíos que estaban detenidos mucho tiempo ha con destino á transportarlas, se fletan otros muchos, que los deberán acompañar. Refieren las cartas de la *Florida*, que la parte occidental de aquella region será dentro de poco una posesion mas apreciable por su situacion ventajosa para la comunicacion con los *Espanoles*: y yá parece comenzaron á comerciar las dos Naciones con recíprocas ventajas.

Los ultimos pliegos del Sr. *Hay*, Ministro del Rey en *Lisboa*, refieren haber tenido con los Secretarios de Estado muchas conferencias sobre que se renovásen los privilegios de comercio, concedidos á nuestros Negociantes por los tratados que subsisten entre las dos Potencias. Con motivo de haber llegado aqui el 23. del mes ultimo un Correo de *Stockolmo*, se supone ha trahido al Ministerio el tratado de comercio con la *Suecia*, ratificado por la Junta secreta de los Estados del Reyno á principios del mismo mes.

Una muger, que de seis semanas á esta parte habia perdido el uso de la habla y se hallaba acometida de violentas convulsiones, fue electrizada aqui el primero de este mes á presencia de mucha gente. No bien habia recibido tres ó quatro conmociones eléctricas en la boca, quando comenzó á hablar, y no se la han vuelto á notar sus movimientos convulsivos.

Cabando dias pasados en Labrador en las cercanías de *Newcastle*, á poca distancia de una muralla edificada antiguamente por los *Romanos*, encontró una gran cantidad de medallas *Romanas*. Dicese que hay

entre ellas 500. de plata y 16. de oro ; y se añade, que es una colección casi completa de las medallas del supremo Imperio.

La Haya 9. de Marzo de 1766.

Ayer, dia del cumpleaños del Principe de *Orange*, que ha entrado en su mayor edad, y de la toma de posesion de sus eminentes dignidades, tan deseada por todos los verdaderos Patriotas, se plantaron á las 7. de la mañana en las Fortificaciones que hay entre los Puentes de *Scheveningue* y *Denneberg* 21. piezas de artillería, que hicieron tres salvas ; la primera á aquella misma hora, la segunda á medio dia, y la tercera á las 8. de la noche. Habiendose juntado á las 8. de la mañana todos los Gentilhombres de S. A. S., los Generales, los Oficiales de la Plana mayor, y otras muchas personas de calidad en las Salas del quarto Stadhouderiano, los Diputados de las diferentes Provincias dieron la enhorabuena á S. A. S. y le tomaron el juramento en calidad de Stadhouder heredero, Capitan General y Grande Almirante. Estos Diputados de cada Provincia fueron recibidos y conducidos con las ceremonias acostumbradas. A las 11. se dió principio á las de la toma de posesion de S. A. S. delante de sus Alti-Potencias, y del Consejo de Estado. Dos Diputados de la Provincia de *Frisa* y *Groningue* fueron á recibir al Principe, y le acompañaron á la Asamblea de sus Alti-Potencias, en donde habiendo S. A. S. tomado asiento enfrente del Presidente, se le hizo un discurso alusivo al asunto, á que respondió este Principe. Despues de haber prestado juramento en manos del Presidente, como Stadhouder heredero, Capitan General, y Grande Almirante, acompañaron dos Diputados á S. A. S. hasta que ocupò su silla. Hecho esto se hizo saber á los Miembros del Consejo de Estado, llamados á la Asamblea, que S. A. S. habia prestado el juramento requerido y entrado en el exercicio de las dignidades de Capitan heredero, y Grande Almirante de las Tropas de tierra y mar en servicio de estas Provincias, como tambien en las funciones de los empléos de Stadhouder heredero, Gobernador y Capitan General de *Brabante*, *Flandes*, y la *Gueldres* superior, é igualmente de los tres Países de *Outre Meuse*, *Wede*, y *West Woldinger Land*. Despues se introduxo S. A. S. en el Consejo de Estado, en cuya silla Stadhouderiana tomó asiento, asistió algun tiempo á las deliberaciones, y acompañado de quatro Diputados del Consejo, y precedido siempre de su séquito, se restituyó á su quarto.

Tres Diputados de los Estados de *Holanda*, juntamente con el Consejero Pensionista *Steyn*, fueron poco despues á recibir á S. A. S. para introducirle en la Asamblea de sus Nobles y Grandes Potencias. Este Principe tomó asiento en ella en la Silla Stadhouderiana ; y el

Consejero Pensionista pronunció un discurso lacónico, á que respondió S. A. S. Hecho esto, prestó juramento, y habiendo asistido algun tiempo á la Asamblea se encaminó al Tribunal de *Holanda*, donde tambien fue introducido con las mismas formalidades. A la escalera de la Cámara de Audiencia salieron á recibir á S. A. S. tres Diputados, y el Presidente se adelantó hasta la Puerta, desde donde se le condujo á su Silla. Los Consejeros Pensionistas de *Holanda y Zelanda* pronunciaron sucesivamente un discurso, á que respondió el Presidente, y despues S. A. S. Entonces se retiraron los Diputados, acompañados de tres Consejeros. A su regreso á la Cámara, el Principe, con todo el Consejo, pasó al Tribunal de Pleytos. En él se litigó una causa, y habiendose arrimado el Presidente y los Consejeros á la mesa que estaba enfrente de S. A. S., leyó los autos el primer Presidente, y se tomaron los votos: el Principe dió su decision, y el Secretario publicó al instante la sentencia. Desde allí volvió S. A. S. á la Cámara con el Consejo, y precedido de su Corte entró en la gran Cámara, donde el primer Presidente le hizo un discurso. Habiendo respondido el Principe, se retiró el Tribunal en el mismo orden que habia entrado. Ya eran las dos y media de la tarde quando se concluyeron todas estas ceremonias; y á aquella hora se encaminó el Principe á la antigua Corte con un numeroso y lucido acompañamiento. Luego que S. A. S. se apeó de la Carroza entró en uno de los Salones de Palacio, donde aguardó que llegasen todos los convidados. Sentóse el Principe á una mesa de 150. cubiertos, teniendo á su derecha á sus Alti-Potencias, segun el grado de sus Provincias respectivas, y á la izquierda á sus Nobles Potencias, los Miembros del Consejo de Estado. Concluido el banquete se paseó S. A. S. á caballo, sin pompa alguna, por la mayor parte de las calles para vér las suntuosas iluminaciones, con que se concluyeron los festejos del dia.

Amsterdam 10. de Marzo de 1766.

EL Sábado ultimo, dia en que el Principe Stadhouder entró en su mayor edad y tomó posesion de sus eminentes dignidades, estuvo iluminada esta Ciudad desde las 8. hasta media noche. Las casas sitas á lo largo de los principales canales se han competido en la hermosura y número de luces. No es facil hacer una exácta relacion de los adornos que concurrieron á hacer mas plausible este dia. Baste decir que todos los vecinos, desde la primera hasta la ultima clase han dado en esta ocasion evidentes pruebas de su júbilo y magnificencia: y que sin embargo del gran número de toda clase de per-

sonas que concurrió á vér las iluminaciones , no ha habido desorden , ni desgracia alguna.

Versailles 15. de Marzo de 1766.

Habiendo permitido el Rey á su Parlamento de *París* , que el 9. de este mes le despachase una grande Diputacion , fue introducida en la Cámara de S. M. el mismo dia á las siete de la noche. Los Diputados , en número de 40. , fueron presentados por el Conde de *S. Florentin* , Ministro y Secretario de Estado del Despacho de *París* , y conducidos por el Sr. de *Nantouillet* , Maestro de Ceremonias. Sentado el Rey en su silla , y á presencia de su Consejo y de sus principales Oficiales , oyó el discurso que le hizo el primer Presidente de parte del Parlamento , despues de lo qual dixo S. M. á los Diputados que esperásen en la Sala de audiencia , hasta que los embiase á llamar. Juntó luego el Rey su Consejo , á cuya salida llamó á la Diputacion , y la dió su respuesta.

La Reyna se halla muy mejorada desde la semana antecedente. El 10. y el 14. se purgó S. M. , y duerme muy bien. La tos y demás accidentes calmaron enteramente , y aunque todavia tiene S. M. alguna calentura , es tan leve , que no nos causa el menor cuidado.

El Conde de *Poninski* tubo el 11. de este mes audiencia particular del Rey , en la qual entregó á S. M. una carta del Primado de *Polonia* , su pariente. El Marqués de *Paulmy* , Ministro de Estado , vá á reemplazar al Conde de *Baschi* en calidad de Embaxador del Rey cerca de la Republica de *Venecia*. El Conde de *Beauteville* , Embaxador de S. M. á los *Cantones Suizos* , se despidió del Rey el 9. de este mes para dirigirse á *Ginebra*.

París 14. de Marzo de 1766.

Deseando muchos Miembros de la Facultad de Medicina de *París* fomentar los progresos de su arte , proponen por asunto de un premio , que distribuirán en el mes de Abril de 1767. (y consistirá en una medalla de oro de valor de 100. escudos) *exponer qué estado tenia la Medicina entre los diferentes Pueblos conocidos por la Historia antes del siglo de Hipocrates*. Quisieran que los Autores que aspiren al premio se dediquen especialmente á manifestar : 1. *A qué clase de hombres se ha confiado entre estos diferentes Pueblos el exercicio de las diversas partes de este Arte* : 2. *El juicio que estos hombres formaban de la clase de enfermedades , de su progreso y de su terminacion* : 3. *Los métodos curativos que se proponian* : 4. *Los diferentes medios térapéuticos que empleaban*. Los paquetes deberán dirigirse antes del primero de Marzo de 1767. francos de porte al Sr. *Boyer*,

Caba-

Caballero de la Orden del Rey, Doctor, Regente y antiguo Decano de la Facultad de Medicina, calle de *Santo Domingo*, en el arrabal de *S. Germán*.

Nápoles 11. de Marzo de 1766.

Todavía permanece el Rey nuestro Sr. en su Real Sitio de *Portici*, asistido de la robusta salud que le desean todos sus fieles Vasallos. El Viernes ultimo tubo S. M. la complacencia de venirse paseando desde dicho Real Sitio hasta el Puente de la *Magdalena*, acompañado de los Guardias de *Corps* y Señores de la Corte.

Parma 14. de Marzo de 1766.

Luego que aqui se recibió la infausta noticia del fallecimiento del Rey *Estanislao de Polonia*, Duque de *Lorena* y de *Bar*, ha mandado el Sr. Infante Duque, nuestro Soberano, que se vistiese la Corte de luto riguroso desde el Lunes 10. del corriente.

Madrid 1. de Abril de 1766.

EL Martes 25. del proximo pasado por la mañana, el Rey, y demás Personas Reales se trasladaron felizmente desde este Palacio al Real Sitio de *Aranjuéz*, y alli disfrutan perfecta salud; habiendo asistido S. M. con SS. AA. en la Capilla de aquel Palacio el Miercoles, Jueves, Viernes, y Sabado *Santo*, y el Domingo de *Pasqua* con su acostumbrada devocion á los Oficios respectivos á cada dia, que celebra la Iglesia, y executaron los Cantores de la Capilla Real.

Ayer se celebró con gala en la Corte el cumpleaños de la Reyna *Fidelisima de Portugal*.

S. M. se ha servido nombrar al Sr. *D. Miguel de Muzquiz*, Secretario de el Supremo Consejo de Guerra, por su Secretario de Estado, y Despacho de Hacienda con la Superintendencia general de ella, y el Gobierno de este Consejo.

El dia 20. del mes proximo pasado falleció en esta Corte, de edad de 69. años el Sr. *D. Nicolás de Francia*, Marqués de *S. Nicolás*, del Consejo de S. M. en el Real de Hacienda, y su Tesorero mayor; en cuyos Empléos, y en los que antes obtuvo del Consejo y Tesorero General de Cruzada, Ministro del Tribunal de la Contaduria mayor de Cuentas, y otros varios destinos, sirvió á S. M. por espacio de 46. años, acreditando siempre la mayor pureza, zelo y amor al Real servicio, y correspondiendo en todo al concepto que mereció á S. M.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.